

# LES SOURCES DE NARBONNE

En 1350, les habitants de la ville de Narbonne étaient contaminés par l'eau polluée.

Plusieurs épidémies apparaissent : choléra, fièvre noire. 1/3 de la population est décimée.

Les édiles narbonnais cherchaient une nouvelle solution. L'arrivée importante d'eau à partir du massif de Fontfroide, au pied du château de st Pierre des Clars, fût une aubaine.

3 sources jaillissent à la terminaison du massif de Fontfroide : St Pierre des Clars, Auriolle et la source du Duc.

Le 5 février 1495 est signé l'acte de session aux consuls de Narbonne du droit de passage dans la Seigneurie de Montredon et les terres de st Pierre des Clars par Jean de Montredon.

L'aqueduc des sources de Fontfroide a été construit en 1501.

L'eau est captée par des tuyaux en terre vernis à l'intérieur, facilitant la pression pour le passage de l'eau, avant d'arriver à un réservoir appelé collecteur.

Ainsi l'eau pouvait cheminer par gravité, dénivelé suffisant de 56 à 52 mètres jusqu'à la place des Pyrénées, pour approvisionner les fontaines de la place des 4 fontaines, de la place du forum, de la place Voltaire et de l'hôtel de ville.

L'acte sera appliqué pendant 436 ans.

La commune de Montredon rachètera ses propres sources le 23 avril 1931. Le 31 décembre 1932, les sources de Fontfroide cessent d'alimenter la ville après 4 siècles de bons et loyaux services

De nos jours, l'eau des sources coule toujours par les tuyaux et arrive à une plateforme de lavage à Montredon, pour le matériel viticole et agricole.

L'aqueduc a été inscrit aux monuments historiques en mai 2023 et est sélectionné cette année au loto du patrimoine.

Coût de la réhabilitation estimé entre 15000 à 20000€ pour chacune des 35 montjoies et à 45000€ pour chacune des maisons rouges ou collecteurs.

Total estimé : entre 600000 et 700000€

Film sur les sources de Fonfroide :

<https://www.youtube.com/watch?v=7nZSW2nOAzs>

L'aqueduc

